

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre, fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23. Fuera en las principales librerías, dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, MARTES 25 DE FEBRERO DE 1879.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 247.



D. O. M.

Hoy 25 del corriente á las 9 de la mañana, tendrá lugar en la parroquial de S. Mauro y S. Francisco un aniversario en sufragio del alma de

**D.<sup>a</sup> MARIA DE LA CONCEPCION JORDA PEREZ**

DE JORDA,

que falleció en igual día del año anterior.

Su esposo, hijos, padres, padre político, abuelos, hermanos, hermanos políticos y demás familia, suplican á todos sus amigos la asistencia á tan religioso acto de lo que recibirán favor.

ALCOY 25 DE FEBRERO DE 1879.

## SOCIEDAD Y MODAS.

En estos momentos Madrid se iguala á la población más divertida del mundo: los que están disfrutando de sus placeres, creo que no se cambian ni por el ser más feliz ni poderoso; posponen á todas las satisfacciones, la de rasgar un sobre y leer que los marqueses de B, los condes de C, los duques de E, y tal ó cual personaje, «tiene el honor de convidarles á su fiesta.» Ir acumulando estas invitaciones, es reunir un tesoro que de pronto halaga la vanidad, y que después aviva infinidad de recuerdos, y aun cuando estos puedan, por casualidad, ser desagradables, les complacerá pensar: «fui de los elegidos; no me suprimieron»; y hoy en día eso vale más de lo que

parece. Si; habeis de saber lectores míos, los que os hallais separados de esta actividad, que la corte de España se agita en una agradable convulsión, que por cierto proporciona pingües ganancias á las modistas, peinadoras, zapateros, guanteros, cocheros, floristas, músicos, reposteros, etc., etc.

En estos días solo se vive del recuerdo del baile de ayer y de la esperanza del de mañana; se cavila para combinar la manera de ser presentado á los ilustres anfitriones, se llora un no, como el más doloroso de los desengaños; se celebra un sí, como la noticia más halagüeña, las mujeres aunque siempre hermosas (las que lo son) no dejan de llevar impresas en sus rostros las huellas del cansancio producido por tanta falta de sueño como sobra demovimiento...; y

las madres... ¡Oh, las madres! Esas merecen que se les levante un altar; esas no pueden más; esas ya duermen sin cuidado sobre los mullidos asientos que logran adquirir, no sin gran trabajo; y bien dijo una por todas que el miércoles de Ceniza, en vez de verificarse el entierro de la sardina, se efectuaría el de las madres. ¡Con qué santa paciencia se levantan hacen una seña á la niña (ó las niñas), y vuelven á sentarse, porque estas quieren dar una vueltecita más, porque aguardan tal ó cual lazo, este ó aquel juguete, y de una en otra figura, concluye el cotillon; la mamá se resignó, apeló al sueño, y las niñas salieron con su gusto, ó sea, con su ramos, condecoraciones y demás insignias acusadoras del suces, que han tenido durante el mencionado baile. Hablando de él, decía noches há un impaciente padre: Cuando reciba en mi casa, haré que el cotillon sea lo primero, y obtendré muchas acciones de gracias.

Lo cierto es que la juventud se ha divertido, ¡y qué remedio! para ella es esta clase de vida; los que ya olvidaron sus buenos tiempos, que transijan con el trascurso de los años, con las exigencias de la edad; é imitando á una andaluza, tan agradable como distinguida y ocurrente, exclamen lo que ella contestaba á su preciosa hija, cuando esta le exigía la promesa de llevarla á todos los bailes: «Bueno, hija, iremos; pero no dejarás de comprender que yo soy la carne y tú eres el cuchillo.»

Todavía faltan varios saraos; todavía tienen que dar el suyo

el marqués de Vinent, los condes de Velle, un ministro, unos marqueses y el domingo de Piñata... no, no me atrevó á hablar: las indiscreciones me espantan, á su tiempo lo diré.

Decía la otra noche un ilustre personaje, que por cierto ha dado en su casa la más preciosa fiesta (no quiero decir si hace muchas ó pocas noches) que para el invierno próximo tenía pensado dar un baile de trajes, pero con la condición de que estos habian de ser de cretona, para que el gasto no espantara á nadie, para que fuera una cosa singular, y á fin de que pudiesen ir todas sus relaciones. La idea pareció magnífica, pues, por desgracia las fortunas, son como las personas; no hay ninguna igual; y existen hijas de familia que están bien por su casa, ¡y otras que no lo están! por lo cual, la noticia d'un bal costumé suele aterrorizarlas, porque para hacerse un disfraz con el imprescindible raso, gró, ó terciopelo, ya suponen que los padres no son tan amantes como para quedarse hasta que el cotillon concluya.

Por lo tanto la idea del mencionado personaje fué acogida con una salva de aplausos; pero como el tiempo que media para la realización de promesas tan halagadoras, suele espantar más que la misma sombra del caballero Nino, aquel precioso Congreso, se permitió hacer una interpelación, y dijo la más decidida:

—Y ¡porqué, en vez de señalar el año que viene, época eterna para aguardar un baile, no espera Vd. á que pase la Cuaresma, y

EL PARRICIDA.

5

Después de esto, no era posible dudar por más tiempo, y se envió á avisar á la policía. Los curiosos, mientras tanto, se volvieron lentamente á la calle Cardinet, entregándose á diversas suposiciones.

Pocos instantes después llegó un comisario, acompañado de un inspector y de dos agentes. Monle, que así se llamaba el inspector, había llegado á adquirirse una gran reputación en el pueblo por su prespicacia, su valor y su inteligencia: «Este era uno de la partida de Videp» decían. Con efecto, había empezado su carrera bajo la dirección del antiguo jefe de la brigada de seguridad, y se jactaba de poseer mejor que ningún otro sus sanas tradiciones. Lo que había en él más particularmente de notable era la rapidez de sus determinaciones. Tal circunstancia, insignificante á los ojos de otro, era para él un rayo de luz, y el crimen se le representaba de pronto hasta en sus menores detalles.

El comisario que había tenido más de una vez ocasión de apreciar lo que valía, se dejó dirigir por él.

En pocos segundos se puso Monle al

4

BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

Ahora bien, en todo el día se había visto ni á la una ni á la otra; las persianas habían permanecido obstinadamente cerradas; el panadero y el aguador habían llamado inútilmente: de aquí las suposiciones, las inquietudes y los grupos.

Después de varios comentarios, á cual más exagerados, una vecina, la señora Rousigné, salió precipitadamente á la puerta de la casa.

—He llamado, dijo; he golpeado, he gritado: ¡nadie responde! Ciertamente, ha sucedido, algo extraordinario.

—Una desgracia, tal vez, dijo uno.

—Quizás un crimen.

—Es preciso ver por el lado del jardín, dijo un tendero llamado el Sr. Pelaudat.

En efecto, el jardín de la casa se extendía por la derecha hácia la calle de las Coronas, en la cual tenía una puerta.

Corrieron hácia aquel lado, y miraron á través de la reja de la pequeña puerta.

Allí también encontraron los mismos motivos de inquietud: cerradas las persianas, sólo se notaba la inmovilidad, el silencio.

BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

EL

## PARRICIDA

POR

ADOLFO BELOT Y JULIO DANTIN

ALCOY, 1879:  
Imprenta de EL SERPIS  
Mercado, 23.

fija esa linda fiesta para el mes de Abril?

Y el interpelado probó una vez más su galantería, contestando.

—Señorita será Vd. complacida; en ese mes, tan poético como todas ustedes, daré mi baile.

Con que, lectoras mías, ya lo sabeis: sin preguntarme nada más, sin tratar de averiguar quién será el personaje, id mimando vuestra imanimación con las caricias de esa esperanza, bastante fundada por cierto; y allá en vuestros momentos de meditación, no penseis en si Fulanito os sacó poco ó mucho á bailar durante los pasados *sarao*s, en si Menganita coqueteó con el mismo que á una de vosotras gustaba; nada de dar cabida á ideas de pequeñas decepciones que demasiado pronto vienen las grandes; nada de eso, repito; y como pasan por la vista multitud de paisajes nunca observados y de indecible belleza, como cruzan por la mente los proyectos, los recuerdos y las esperanzas sin nombre, por lo mismo que son encantadoras, que así veais é emaginesis trajes caprichosos combinados con esas telas de tan lindos dibujos, que sentará á vuestros cuerpos y á vuestras caras, como sienta el sol, el rocío y la primavera á las flores.

Si no fuese por el temor de hacer interminable y pesada esta revista, desde ella me uniría á vosotras para que pensásemos trajes caprichosos originales; pero además, eso sería en mi una culpable pretension, pues os sobra gusto é inventiva para que yo, ¡pobre de mí! trate de daros idea ninguna. A lo que si me comprometo, es á emplear mi humilde influencia en favor de esa fiesta, y á dirigir, en nombre de todas, cuando la época señalada se acerque, una solicitud... casi una oracion, al anfitrión, pidiéndole que no se arrepienta de lo dicho.

Volvemos á tener entre nosotros á la elegante y bellísima duquesa de Osuna.

En varias casas habrá funciones dramáticas durante la próxima Cuaresma.

Afortunadamente, la lectura de bellas composiciones poéticas se aclimata también en los salones y á más de las representaciones, se leerán versos. Un voto de gracias en nombre del arte á las ilustres personas que iniciaron ese tributo á las letras: eso es dar la mano al que va á caer; eso es dar fuerza á lo que muere, no por falta de energía, sino de atenciones; eso es alentar al héroe que desgañado desfallece; eso es dar doble vida al genio, mostrándole el laurel que debe conquistar; y ante esa perspectiva, imán de la inteligencia, ésta trabaja, ésta resucita, se eleva, y sigue adelante.

El tranvía conduce, hoy más que nunca, hácia el barrio de Salamanca. á varios jóvenes muy conocidos en nuestra sociedad. No me contaría en el número de los vivos sino fuese curiosa, y, lo confieso, no descansé hasta averiguar la causa que á tantos de ellos traía por la calle de Serrano. ¿Qué ha de ser? díjeme uno, ¿no sabe usted qué la fábrica de caretas está situada á lo último de esto que llaman *boulevard*? ¿No piensa Vd. que los cuatro días de Carnaval están muy próximos, é ignora Vd. también que se preparan disfraces muy originales, preciosas comparsas, y... *notables bromas*?

Quedó mi curiosidad satisfecha, y os lo comunico, lectoras mías, con el fin de avivar vuestra animación, si es que esto es necesario; que lo dudo.

Y ya que de Carnaval, de caretas, disfraces, comparsas y *bromas* he hablado, me parece que sería daros una muy pesada continuando esta Revista.

Por eso concluyo.

Madrid 20 Febrero.

Noticias generales.

En la actualidad hay en el término de Jaen mil doscientas treinta y cinco hectáreas invadidas de canutillo de langosta. Hasta ahora van empleados mil doscientos setenta y tres peones en la extinción, y funcionan setenta y dos yuntas.

—La deuda flotante que en 1.º de

enero último importaba, 143.968887.12 pesetas, tuvo durante dicho mes el aumento de 90.153585.40 pesetas y la disminución de 64.709064.89; de modo que en 1.º del mes actual ascendía su importe á 169 millones 43107.63 pesetas.

—En la real orden por la que se licencia á los soldados pertenecientes á la quinta de 1874, se dispone que los directores generales de las armas comuniquen las órdenes al efecto para que se espidan las licencias absolutas á los individuos de dicho llamamiento que tengan cumplido su compromiso; y á los que no se hallen en este caso por haber obtenido por la cruz del Mérito militar, haber ingresado con retraso ú otra causa cualquiera, se les vaya dando á medida que tengan derecho á ellas.

—El consultor químico de la Dirección general de Aduanas, ha dado el siguiente informe para conocer los vicios adulterados con fuschina:

«Se vierte en un vaso una cantidad dada de vino y se añade una tercera parte de amoniaco líquido que colorará el vino de verde aceituná. En este líquido verdoso se introducirá una hebra de lana de estambre blanco que se sacará verticalmente cuando esté bien empapada, y tendiéndola en esta misma posición se la humedecerá de arriba abajo con una ó dos gotas de ácido acético ó vinagre fuerte.

Si el vino no está adulterado con fuschina la hebra se pondrá blanca á medida que avance la gota de ácido acético, y si, por el contrario, el vino está fuschinado, la hebra de lana quedará de color de rosa mas ó menos oscuro.»

—Por la capitania general del departamento del Ferrol se ha participado á las comandancias del Cantábrico la aparición de un buque de vapor pirata en el canal de la Mancha. Se ha dado aviso á la marina mercante para que tomé las consiguientes precauciones.

—Los viajeros llegados de Asturias en el tren de ayer por la mañana aseguran que en tan largo trayecto no ha cesado de llover en gran abundancia, hasta llegar á Avila, donde el tiempo al es de nieves, con vientos muy frios. La provincia que mayores perjuicios sufre por efecto de las continuas lluvias es la de Leon, cuyos campos estan convertidos en un inmenso pantano.

—Una invencion muy útil acaba de introducirse en la línea férrea de Moscov á San Petersburgo.

Los carruajes de primera y segunda clase han sido iluminados por medio del gas hidrógeno.

El aparato destinado á la iluminación consiste en un elegante globo en el que arde un mechero de gas que comunica con un depósito adaptado á cada wagon. Dichos depósitos se llenan de gas en Moscov y en San Petersburgo, y su capacidad ha sido calculada de modo que puedan mantener la iluminación durante todo el trayecto.

—El proyecto de ley de la Cámara de representantes de Washington para limitar la inmigración de chinos ha sido sancionado por dicha Asamblea, imponiendo una multa y prision al capitán de cualquier buque americano que tome á su bordo más de quince individuos de dicha nacionalidad con destino á los Estados- Unidos. Dicha multa se hará efectiva sobre el buque ó su aparejo, y á falta de pago ó responsabilidad del capitán, será cobrable ante cualquier juzgado de los Estados- Unidos.

Seccion local.

Señalado ya el cupo que á cada provincia le corresponde en el llamamiento al servicio de las armas de 65,000 hombres, ha de contribuir nuestra provincia con 1688 mozos para el reemplazo, los cuales deberán quedar entregados en Caja desde el dia 12 al 31 de Marzo próximo.

Se ha dispuesto la devolución al contratista de las obras de conservación de la carretera de esta ciudad á Bañeras, por haber cumplido su compromiso, del depósito que constituyó como garantía.

Se ha autorizado la construcción de una tajea en la carretera de Villajoyosa al Barranco de la Batalla, según lo ha solicitado D. Juan Lináres Urios, para dar paso á las aguas con que riega una propiedad suya.

Anteayer se prendió fuego en el cañon de la chimenea en una casa de la calle de San Francisco, siendo sofocado sin consecuencias al poco rato.

Bastantes máscaras se vieron el domingo por las calles, llamando algunas comparsas la atención por la originalidad ó la intencion de sus disfraces. El dia de hoy nos parece que no estará menos animado.

La maestra de Bañeras, D.º Ramon

corriente de lo que se decía en el grupo; despues empezó á cumplir con su deber de explorar la casa. Esta se componía de un gran almacén en el piso bajo, de un primer piso, alquilado á la viuda Dalissier, y de un segundo, alquilado también á un caballero, llamado Groslin que era empleado.

Hecha esta inspeccion, se dirigió Monle al corredor contiguo al almacén.

—No hay portero, murmuró. Probablemente tendrá dos llaves esta puerta; una para el inquilino del primero y otra para el del segundo.

—Si, ciertamente, dijo la señora Groslin, que habia bajado llena de miedo.

Enviaron á buscar á un cerrajero, y subieron al primer piso.

Despues de algunos esfuerzos, giró el pestillo en la cerradura; pero la puerta no se abrió.

—Está cerrada por dentro, dijo el inspector; ¡bien!

Volvió á bajar.

Uno propuso entrar por la puerta del jardín; Monle se opuso á ello enérgicamente; podia, en efecto, haber por aque-

PRIMERA PARTE.

El misterio de la calle Cardinet.

El día 10 de julio, sobre las seis de la tarde, un grupo, como de treinta personas estaba formado delante de una casa de modesta apariencia, de la calle de Cardinet, en Batignolles.

Hé aquí lo que habia ocurrido.

El primer piso de aquella casa estaba habitado por una señora de unos cincuenta á cincuenta y cinco años de edad, llamada la viuda Dalissier, que vivía sola, acompañada únicamente de una criada.

Bernabeu, ha solicitado se le instruya expediente de sustitucion, habiendose designado los facultativos que deben certificar acerca de su aptitud fisica. Asi mismo la maestra de Liber D. Catalina Ferrer Femenia y la de Benimarfull, doña Maria Fuster y Sanchis, han entablado permuta de sus respectivos cargos.

En la mañana de ayer ocurrió en una de las fábricas de papel de D. Miguel Botella, sita en el Molinar, una sensible desgracia. Segun informes que hemos podido recoger, un operario, por descuido y falta de precaucion, fué cogido por una correa de trasmision del movimiento que le arrebató haciendole dar una vuelta sobre los tambores del mismo; de sus resultas ha sufrido diversas lesiones en un pie y en la cabeza, habiendo perdido una oreja y encontrándose en estado de suma gravedad. Inmediatamente que tuvo conocimiento del hecho, se persoló en el lugar del siniestro el Juzgado de primera instancia, el facultativo Sr. Gomez y un señor vicario que administró al herido los Santos óleos, instruyéndose a continuacion la correspondiente sumaria y procediéndose a la primera cura del herido que fué trasladado despues con las oportunas precauciones al hospital.

Hoy empezamos a publicar en el folletín una interesante novela de las que mayor éxito han obtenido en Francia en estos últimos tiempos, habiendo variado la disposicion de esta seccion del periódico para que los aficionados puedan cortar los pliegos y tengan mas facilidad en la encuadernacion.

Los bailes que se dieron en el Teatro principal y Café de Rigal el domingo, estuvieron muy concurridos, en particular el primero que apesar de lo espacioso del local era pequeño para tanta multitud. Siendo hoy en esta ciudad el último día de máscaras es de presumir que la animacion subirá de punto.

Desde 1.º de Marzo empezarán a funcionar en Madrid los Cantones militares en que ha sido dividida aquella capital, habiendose nombrado para el mando del distrito de la Latina, a nuestro distinguido amigo, el coronel comandante militar, D. Justo Tablares.

Mucho sentirán los alcoyanos el traslado del Sr. Tablares que tantas simpatias ha conseguido captarse en la poblacion.

A consecuencia de haber insultado ayer un forastero al dueño de una botilleria, fué detenido aquel y conducido a la prision ocupandosele una pistola.

El sábado darán comienzo en el Teatro principal las representaciones de baile y cuadros disolventes de la magnífica colección de Sir Williams Walter, habiendose al efecto repartido ya los prospectos.

Varios jóvenes tienen proyectado para las oraciones de esta tarde un entierro de la Sardina, si la autoridad les concede el permiso que tienen solicitado.

Se halla entre nosotros, aunque por breves dias, D. Leonardo Sanzy dueño de la Camiseria Economica, calle del Mar número 42 en Valencia; el que en pocos años ha llegado a perfeccionar el arte de la camisa prendas hoy indispensable para vestir con alguna decencia.

Trae un magnífico muestrario de percales para Camisas y su estensa y variada colección nada deja que desear.

Harto conocido es del público alcoyanó el Sr. Sanzy por lo tanto no dudamos se apresurará a favorecerle con buenas demandas aprovechando tan oportuna ocasion.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Matias, apostol y S. Sergio, mr.

SANTO DE MAÑANA.—S. Félix III, papa.

CULTOS.

Parroquial de Santa María.—Último de Cuarenta horas a las 9 misa solemne, por la tarde visperas, Rosario trisagio con orquesta, procesion claustral y reserva; en la misma Iglesia mañana a las 9 despues de la bendicion de Ceniza será la misa Mayor con sermon, por D. Carmelo Martinez.

Parroquial de S. Mauro.—Mañana a las 9 bendicion de Ceniza, misa Mayor y sermon por D. José Ramirez.

Seccion mercantil.

Alcoy 25 de Febrero de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	DESVISE. AVE.
Alicante, S. V.	1/8	1/4	
Albacete	1/8	1/4	
Alicante	3/4	7/8	
Barcelona	3/8	1/2	
Bilbao	3/4	7/8	
Badajoz	1	1/8	
Burgos	7/8	1	
Caliz	3/4	7/8	
Cartagena	7/8	1	
Coruna	3/4	7/8	
Cordoba	3/4	7/8	
Castellon	1	1/8	
Granada	1	1/8	
Jien	3/4	7/8	
Jerez	3/4	7/8	
Lerida	3/4	7/8	
Lorrono	3/4	7/8	
Lugo	7/8	1	
Madrid	7/8	1	
Málaga	3/4	7/8	
Murcia	3/4	7/8	
Orense	3/4	7/8	
Oviedo	3/4	7/8	
Palencia	3/4	7/8	
Pamplona	3/4	7/8	
Pontevedra	3/4	7/8	
Palma	3/4	7/8	
Salamanca	1/4	1/2	
S. Sebastian	3/4	7/8	
Santander	3/4	7/8	
Santiago	1/8	1	
Sevilla	3/4	7/8	
Tarragona	1/2	5/8	
Toledo	1/3	3/4	
Valencia	1/4	1/2	
Valladolid	3/4	7/8	
Vigo	1	1/8	
Vitoria	3/4	7/8	
Zaragoza	3/4	7/8	
Paris 8 dias vista	4/37		
Londres 90 dias fecha	47/35		

Hay colocacion para el papel a los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Febrero 23.

De escasa importancia son las noticias que circulan hoy entre los hombres politicos. La que dió ayer La Correspondencia de que probablemente no serian disueltas las Cortes hasta el mes de Setiembre, se desmiente hoy de un modo terminante.

No me cabe duda alguna de que el gobierno se prepara a hacer las elecciones para principios de Abril y en este sentido es seguro que reciben instrucciones tanto los gobernadores nombrados y trasladados como los que vienen a Madrid llamados por el gobierno.

Ademas, es seguro tambien que gran número de los diputados de la actual mayoría saben ya los distritos por donde han de presentarse candidatos en las próximas elecciones con ausencia del gobierno.

Esto no quiere decir que el ministerio tenga completa seguridad de que sera quien dirija las elecciones, sino que quiere estar prevenido por si las cosas le permitieran continuar en el poder como es general creencia.

Cuanto digan los periódicos sobre reemplazo de nuestro actual embajador en Paris Sr. Marqués de Molins es prematuro. Creo que hasta que no llegue el momento de la modificacion parcial en el gabinete, es decir, hasta despues de firmado el decreto de disolucion de las Cortes no sustituirá al marqués de Molins el actual ministro de Estado Sr. Silvela.

LETTERA ROMA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

(AGENCIA FARRA.)

Calcuta 21.

Las tropas inglesas que operaban en el interior del Afghánistan ocupan todos los puntos estratégicos de la frontera a donde se han replegado a causa de la crudeza de la estacion.

San Peter-burgo 21.

Los embajadores del Emir del Afghánistan se dirigen a esta capital con objeto de presentarse al Czar.

Las noticias de la frontera del Afghánistan recibidas por la via de Rusia son poco favorables a los ingleses.

Han tenido enormes bajas a causa del clima.

La mayor parte del ganado destinado al transporte ha perecido.

Los afghanos no se muestran dispuesto a firmar cesion alguna de su territorio.

Paris 21.

Interrumpidas por las inundaciones varias líneas ferreas del mediodia de Francia.

Paris 22. (4 tarde)

El tribunal correccional de Paris ha absuelto al especulador belga Philippart perseguido por diferentes negocios de banca y de ferro-carriles.

En la bolsa han bajado los fondos franceses a consecuencia de los rumores de la próxima conversion del 5 por 100.

Versalles 22.

Todas las secciones de la Cámara al elegir hoy la comision de presupuestos se han manifestado favorables a la conversion del 5 por 100 dejando al gobierno la facultad de elegir el momento oportuno para plantear dicha reforma.

Paris 22. (10 y 25 noche.)

En el borsin del boulevard el amortizable francés se cotiza a 79,50.

El 3 por 100 a 77-05.

El 5 por 100 a 111-22.

El turco a 12-45.

El egipcio a 246-25.

El italiano a 76-12.

Tendencias a la baja.

Paris 23 (8 mañana.)

El «Diario Oficial» publica los decretos nombrando embajadores de Francia.

En la corte de San Petersburgo al general Chanzy en remplazo del señor Lefflo.

En la de Londres al señor Pothuan sucediendo al conde de Harcour.

Y para la de Viena al Sr. Teisserenc de Bert para cubrir la vacante que deja el Sr. de Vogne.

San Petersburgo 23.

Un despacho de Charkoff fechado ayer dice que anoche un desconocido disparó un tiro de revolver al príncipe Kropothin gobernador de Charkoff.

El príncipe está gravemente herido.

Nada se ha descubierto aun sobre el autor de este delito.

Belgrado 22.

Se ha establecido un cordón militar en la frontera de Bulgaria para evitar la propagacion de la peste en el caso de que ésta se haya presentado; como se asegura en aquel territorio.

Londres 22.

El rey de Birmania sospechando de los servidores que tenía en palacio, los ha despedido a todos, nombrando un nuevo personal.

Varios telegramas refieren que mandó dar muerte a todos los príncipes reales; pero todavia no se ha confirmado esta noticia.

Madrid 24.

El rio Duero ha tenido una grande crecida rebordándose e inundando la poblacion de Tudela. A consecuencia de la inundacion ha habido varios hundimientos de casas, habiendose sufrido grandes y considerables pérdidas.

BOLSA DE HOY  
Consolidado 3 por 100 14 55.

RECLAMO.

La adjudicacion en dos lotes que se hacia a beneficio de una viuda pobre, han salido premiados los números 293 en la obra y el 907 en el chal, pañuelo y sortija.

Los agraciados pueden pasar a recogerlo en la barberia de la calle de S. Nicolás núm. 11.

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS,  
c. Mercado 23.

SECCION DE ANUNCIOS.



REAL PRIVILEGIO EN PAPEL BREA TREMENTINADO  
DE LOS  
Sres. Garcia, Santonja y compañía.  
Mayor, 5.

Verdadero papel pectoral preparado con el licor brea de los acreditados farmacéuticos de Barcelona Sres. Múnera. Este licor es la preparacion que con preferencia usan los profesores.

Hemos retado al Sr. Bardou á someter su papel y el nuestro á un análisis formal.

A los que conozcan el verdadero gusto de la brea les aconsejamos masquen algunos papelititos de ambas clases. (LO)

ANTIGUO Y ACREDITADO ESTABLECIMIENTO  
DE  
Viuda é hijos de Vicente Company.

Aprovechar la ocasion de los siguientes precios:

Telas para enfardar de 6 ps. ancho á 2,75 v.  
» » » 5 » » 2,25 »  
» » » 4 » » 1,75 »  
» » » 3 1/2 » » 1,50 »

Sacas para lanas ó borras de 14 ps largo y 4 ancho á 7 rs.—Id. id. de 20 ps largo y 5 1/2 ancho á 13 rs.

Sacos de embase de todas clases de 2 3/4, 3, 3 1/2, 4, 4 1/2 y 5 rs. uno.

Camas de hierro,  
de todas dimensiones á precios ventajosos.



(LC)

HONOR. TRIPLE GRAN TRIUNFO

**AGUA DE COLONIA**

preparada por

Viena 1873. **ORIVE** Paris 1878.

Farmacéutico premiado en varias exposiciones nacionales y extranjeras.

Ramillito floral superior y mas económico que todos los conocidos.

Los jurados de las 6 exposiciones en que nos hemos presentado y en las que hemos conseguido otros tantos premios, evidentemente lo confirman y sobre todo hablan con suma elocuencia en pró de las superiores cualidades de nuestra Triple Agua de Colonia las recompensas obtenidas en las grandiosas exposiciones de Viena y de Paris.

En el 1.º de estos pugilatos científicos (1873) de multiplicidad de expositores que presentan este higiénico cosmético, escasos fuimos los agraciados, obteniendo por nuestra parte un honorífico Diploma de Mérito. En el segundo ó sea en el de Paris de 1878 hemos alcanzado la inmensa distincion de ser el único español á quien se ha otorgado premio por Aguas de Colonia adjudiándonos el jurado ingles franco-turco italiano, sin participacion del español, (pues en perfumeria España no ha constituido parte del jurado) una **Mencion Honorífica**. La unánime y universal aceptacion de este acreditado perfume por todas las clases sociales y la necesidad de haber tenido que montar una fábrica especial para su elaboracion á fin de servir con puntualidad todas las demandas, más y más lo corroboran. El que dude de estas afirmaciones y confunda esta inmejorable Agua de Colonia con las infinitas de ínfimas clases que pululan por Europa, compárela con ellas, si no conoce la nuestra y se convencerá: el ensayo es bien barato 3 rs. una botella. Véndese en lujosas y grandes botellas. á 3, 6 y 12 rs. una, en la Farmacia de su autor. Ascao, 7, Bilbao, y en todas las de nuestros infinitos corresponsales de Europa y América. Exija siempre el público como garantía de su legitimidad nuestra *firma en blanco sobre verde y oro* alrededor del cuello de las botellas y la inscripcion de *Farmacia de Orive, Bilbao*. en el cristal, etiqueta y cápsula.

Alcoy, Farmacia del Sr Giner.

TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

En este establecimiento hallará el consumidor un buen surtido de GUANTES CABRITILLA á precios de fábrica, cuyo depósito tiene esta casa.

Como ya el público sabe, en dicha tienda hay tambien un buen surtido de lanerías, merino y otros diferentes artículos. (SA—UA)

DEPOSITO DE CARBONES INGLESES.

Cardiff, New-castle y New-Pelton Gas

Faes Hermanos y Compañía

ALICANTE. (Muelle)

(SA—LU)

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 arrobas

De una báscula decimal de 25 quintales de alcance.

Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal.

En la Admon. de este periódico darán razos



TIENDA DEL FERRO CARRIL

DE

Venancio Riera

Mercado, 19.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir procedentes de Paris y Lion, un completo surtido de Merinos negros pura lana, Capuchas de merino negro, Granadinas de seda lisas y muestras de clases superiores, una buena y variada coleccion de Velitos para mantillas y tambien grande variedad de Paraguas sistema moderno, y otros, los que se ofrecen al ínfimo precio de 40 rs.

NOTA. Se está esperando la segunda remesa de telas superiores de algodón para camisas de caballeros, marca Jesus. (S)

A LOS ANUNCIANTES.

Desde el dia 1.º del mes de Febrero y en virtud de contrato celebrado con la Empresa de EL SERPIS, queda la presente plana de anuncios á cargo y por cuenta de D. ENRIQUE POBLET ESPI, á quien podrán dirigirse todos los señores que deseen anunciar en lo sucesivo.

Deseoso el Sr. Poblet de fomentar el anuncio, que es uno de los elementos mas poderosos del comercio, tiene el honor de ofrecer una gran rebaja sobre los precios que hasta ahora han regido, para lo cual podrá tratarse con el mismo en todo lo que á este asunto se refiere en su Establecimiento de Papelería, c. Mercado, 23.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes á los festivos.

MAS BARATO QUE TODOS

LA VALENCIANA

PRIMITIVA FUNERARIA

DE

FRANCISCO HURTADO,

calle de la Escuela, 8.—ALCOY.

Al abrir mi Establecimiento, me hice cargo de la situacion poco desahogada de los trabajadores de esta Ciudad, por la falta de trabajo, y comprendiendo que no estarian sobrados de recursos, abrigué el propósito de vender los efectos á los precios mas reducidos que me fuera posible, para que estuvieran al alcance del mas menesteroso, y anuncié los ataúdes de cuerpo mayor de 50 rs. en adelante, los de niños de 20 id. y las mortajitas de 10 rs. id., precios, que en esta los tenían mucho mas caros segun mas tarde tuve ocasion de saber; y al ver la grande aceptacion que tuvo mi Establecimiento en este ilustrado público, determiné como es muy natural en todo hombre agradecido, el corresponder á sus favorecedores en todo lo posible, y para su efecto volví á anunciar dichos efectos pero con las mejoras siguientes:

Las ataúdes de 50 rs. adornados con galon de oro, á los de niños además de adorno, aldabas, las mortajitas de 10 rs. con corona, palma y sandalias y á los hábitos, con zapatos y cordon ó correa, dándolos de cualquiera orden que los deseen, con el reducido precio de 50 rs. advirtiendo que, dichos hábitos, están bendecidos con sus correspondientes indulgencias, y disponiendo un solemne aniversario, en una parroquia de esta Ciudad todos los cumpleaños de la apertura de esta fábrica, en sufragio de las almas de todos aquellos que al morir, su familia ó interesados compraron algun efecto fúnebre de este establecimiento y se avisará con anticipacion el dia de la celebracion de dicho acto religioso; y hoy añado que, si algun otro establecimiento anunciara ó haya anunciado dichos efectos mas baratos de lo que los tengo anunciados, tengan presente que yo los daré mas baratos que todos, sea cual fuere el precio de los otros; y siendo yo el primero que rebajé los precios dándole ventajas al pueblo, no creo que este agradecido público olvide lo que en este anuncio queda dicho, y para que las familias de todas posiciones puedan comprar ataúdes buenos, daré los de panilla vulgo de terciopelo, con diez tiras de galon de oro ancho, magnificas aldabas, pies de bronce y otros adornos, por 120 rs.; en la misma hay un completo surtido de mortajitas de toda clase de telas al estilo de Valencia y de esta Ciudad, y si las que hay no fueran del agrado se confeccionan á gusto del comprador, á precio muy reducido, dejándola puesta á la media hora por persona competente; los domingos y dias festivos, estará abierto el establecimiento y se abrirá á toda hora de la noche que se llame, y para que las familias de los finados no se molesten en casos tan aflictivos, el dueño de esta fábrica se compromete graciosamente avisar á la parroquia y demás como son, amortajador, conductores para el cadáver á el campo-santo y velarle tanto de dia como noche á precios sumamente baratos.

No olvidar que mas barato que todos.

IMPORTANTÍSIMO.

El queso de bola se cede al precio de 5 rs. libra por bolas enteras hasta el 15 de Marzo.

No descuidarse acudid al

Establecimiento de Ramon Climen, Plaza de S. Agustín, esquina al Carmen.

Sebo para vapores.

En la calle de San Nicolás n.º 82 hay un depósito de este artículo que se vende fundido á 52 rs. y en rama á 48 rs. arroba. (SA—N)

IMPRESA Y LIBRERIA

Establecimiento

de ENRIQUE POBLET ESPI



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, portata-lapiz, pinceles pluma, cartabones, cuadros difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.

Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MENAJE DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA.

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy variado, entre las cuales figuran una coleccion de 7 cartones La Exposicion de Paris y otras El Trocadero.